
本报讯（记者 向宏亮）6日上
午，市委书记张利专题调研全市社
消零和“四上”企业工作。他强调，
要围绕“双过半、硬过半”工作要
求，高质量推进全市社消零和“四
上”企业工作，着力推动经济指标
走在扬州前列，市场主体总量显著
增长、质量稳步提升，以市场主体
的蓬勃发展为稳增长提供坚实支
撑。市委常委、常务副市长李深
红，副市长史美山参加调研。

张利一行先后来到邮城纸张
批发中心、润民药房、田园肥牛经
营有限公司、怡嘉铂金酒店等（限
下）样本企业，实地了解企业生产
经营、市场消费、一季度销售额及
增速情况。

在随后召开的全市社消零和
“四上”企业工作调研推进会上，
张利听取了相关工作情况汇报。
他指出，抓好全市社消零和“四
上”企业工作，对增强经济发展竞
争力、推动经济社会持续健康发
展具有十分重要的意义。二季度
工作要把握“拼”的主基调，时刻
拿出拼的状态、拼的力度、拼的效
果，为全年圆满实现各项目标任
务夯实基础。

张利强调，针对社消零短板
弱项指标，要把握调度精准度、精
细度，通过有效调节、有效扶持形
成有效增长。要明确“拼”的要
求，固定资产投资、工业投资、社
会消费品零售总额、批发业、零售
业、“四上”企业等指标要全面进

入扬州县（市、区）前三位次。要
明确工作目标，属地乡镇要成立
工作专班，党政主要负责人要调
度专班，对照社消零指标和新增
限上工作、“四上”企业申报工作
目标要求，逐一研究落实，需要市
级部门予以配合、指导的要列出
清单，由牵头部门汇总并分解给
相关职能部门，需要协调的由分
管市领导协调推进；相关部门要
主动担责、强化协同、促进依法纳
统，围绕社消零指标和新增限上
工作、“四上”企业申报工作目标
要求，制定条线工作任务、主动作
为、共同促进任务完成。两区一
镇要增加工作力量，逐一摸排潜
在新增限上工作和“四上”企业申
报工作对象，重点抓好住宿业、餐
饮业、农业、电商、合作社等行业
申报工作，做到应报尽报、应统尽
统。要优化工作流程，利用政
策+执法两种手段，有申报限上
企业意愿的，要讲清工作政策、做
好服务指导；对规模较大但意愿
不强、配合程度不高、申报进度明
显偏缓的单位，要依法依规采取
手段，引导和倒逼其申报进限。

李深红、史美山分别对社消零
指标和新增限上工作、“四上”企业
申报工作提出具体要求。

会上，市商务局汇报了全市一
季度社消零指标和新增限上工作
情况；市统计局汇报了全市“四上”
企业申报工作开展情况；各职能部
门结合自身工作职责作汇报交流。

张利调研全市社消零和“四上”企业工作
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本报讯（记者 孔令玲）6日
下午，我市举行“推进市域能源
变革暨江苏绿心建设”专题领导
干部读书班，动员全市上下进一
步统一思想、凝聚共识、明晰方
向，紧扣“聚焦江苏绿心、加快中
部崛起”的目标定位，努力以高
质量发展的“含绿量”“含新量”，
提升中国式现代化高邮篇章的

“含金量”。张利、田醒民、徐永
宝等在邮市四套班子领导参加
学习。

此次读书班分为两个阶段
进行。第一阶段邀请南通大学
教授、省重点高端智库——江苏
长江经济带研究院院长兼首席
专家成长春作专题授课。成长
春以《聚焦江苏绿心、加快中部
崛起》为题，从“高邮建设‘江苏
绿心’的独特优势”“以‘江苏绿
心’建设助力中部崛起的高邮样

本”“‘聚焦江苏绿心、加快中部
崛起’的未来展望”等三个方面
进行了深入浅出的授课。第二
阶段召开了推进市域能源变革
暨江苏绿心建设研讨会。省能
源局新能源处主任科员张乃及
和我市副市长、科技镇长团团
长，东南大学电气工程学院教
授、博士生导师蒋玮分别作专题
讲座，与会专家依次点评。

市委书记张利在主持《聚焦
江苏绿心、加快中部崛起》专题
授课时指出，此次授课紧贴高邮
实际，内容思想有高度、理论有
深度、视野有广度，对高邮的资
源禀赋、历史文化、产业发展等
作了详细分析，提出了精准可行
的建议和对策。他要求，要干好
当下，保持坚定信心，围绕现代
产业体系构建，推动优势产业顺
势而为、短板产业逆势而上，大

力推进优势主导产业的同时，
助推传统产业转型升级。要正
视差距，奋起赶超，坚定目标追
求，找准方法路径，久久为功，
努力奋斗，铺就通向光明未来
的路径，推动“江苏绿心”建设取
得实实在在成效，为实现经济社
会高质量发展提供强劲有力的
硬支撑。

市委副书记、市长田醒民在
主持研讨会时指出，与会专家从
时代、理论、实践的逻辑层面，为
我市下一步能源变革提出了好
的建议方案，引起了共鸣和共
情，洗脑、醒脑更补脑。他表示，
我市将积极申报农村能源革命
试点县，不断发力推动我市全域
能源变革，以读书班为载体，做
好思想准备、知识储备、行动预
备，全力推动绿色转型升级，打
造“江苏绿心”的标杆。

我市举行“推进市域能源变革暨江苏绿心建设”专题领导干部读书班，要求——

以高质量发展“含绿量”“含新量”
提升中国式现代化高邮篇章“含金量”

本报讯（记者 葛维祥）5日下
午，市长田醒民率有关部门主要负
责人，到市发改委调研并指导相关
重点工作。他强调，发改委及有关
部门，要瞄准高质量发展、锁定高标
准要求，进一步加强调度，强势推进
经济高质量发展和重大项目、企业
上市、服务业发展、督查激励和上
争、营商环境提升等重点工作、重点
任务完成再上新台阶。市委常委、
常务副市长李深红参加调研。

在听取工作情况汇报后，田醒
民对发改委工作给予充分肯定，并
就做好下一步工作提出要求。他要
求，一要练好内功，成为“高手”。要
继续发挥好参谋助手作用，力求把
工作谋得再全一点、再细一点、再实
一点。围绕中心工作大局，全体班

子成员要做到目标一起盯、责任一
起扛、担子一起挑。全体同志要加
强学习和研究，特别要在政策研究
上下功夫，既要进一步提升业务能
力和水平，也要提高提供决策依据
的能力和水平。二要创新办法，形
成“推手”。要在专业性、超前性、
创造性上下功夫，全面提高工作质
态和效能。要强势推进重大项目，
招引大而强、新而实的项目；固化
协调机制，加强调度，形成上下贯
通、横向联通的网络；强化土地等
要素保障。要强力推进企业上市，
按照自己成长一批、外面引进一
批、内外嫁接一批的思路，根据条
线梳理和企业意愿，精选后备、精
确指导、精准扶持，力争抓一个成
一个。要精准推进服务业，强化组

织领导，尽快拿出服务业规划方
案；按照填补、补充、壮大和提质的
功能定位，优化完善服务业产业布
局；强化招商引资组织，出台招商
指南、下达任务指标、明确考核指
向，围绕增量奖补。三要积极上
争，做好“帮手”。围绕政策、项目、
资金、约束性指标、专项债发行等，
一方面要做好自主上争，另一方面
要帮助部门提供信息渠道和业务辅
导，从而进一步优化提升营商环境，
保位次、强弱项、促提升、争进位。

会上，市发改委主要负责人围
绕基本情况、今年以来重点工作开
展情况、下一步工作举措、建议和请
求等方面作了专题汇报。与会的相
关部门结合职能工作汇报了推进落
实情况，并提出了有关建议。

田醒民赴市发改委调研时强调——

瞄准高质量发展 强势推进各项重点工作再上新台阶
本报讯（记者 葛维祥）如何破

解东部六乡镇发展困局困境实现
加速崛起？根据市政府开展东部
六乡镇专题调研部署安排，5日上
午，市长田醒民率市政府办、发改
委、工信局、农业农村局、自然资源
和规划局、财政局相关负责人，赴
甘垛镇进行专题调研。

田醒民一行察看了甘垛镇宏
大饲料、阳雪肉禽食品加工、百年
永逸不锈钢管件、乾同束能科技等
企业和项目，并主持召开调研座谈
会。

在听取工作情况汇报后，田醒
民对甘垛镇近年来经济社会发展
取得的成绩给予了肯定，并指出了
发展的不足与短板弱项。针对该
镇的发展现状和存在问题，田醒民
提出四方面意见。一要定位基本
产业，培育独特优势。发挥比较优
势，做好基本产业定位和规划，明
确特色产业培植方向，避免大而
全。依托现有产业基础和区位，大
力发展现代高效农业和食品工
业。围绕产业定位，强化招商引
资，用好用活“飞地”政策；力促存
量企业提质转型，以科技促转型提
高发展，做好在建项目和存量企业
服务；强化要素节约保障，依据自
身承载能力和水平，设立招商门
槛，坚持标准，分项施策；做好资源
资产存量梳理，优化盘活，激发活

力，提升效益。二要聚焦居民增
收，谋划共同富裕。全方位推进乡
村振兴，关键靠产业。要系统谋划
乡村振兴建设方案，加强调查研
究，掌握底数，条分缕析，理清思
路，多措并举，着力提高农民工资
性、财产性、经营性和资源性收
入。三要完善社会治理，推进民生
保障。按照“利民、安民、便民”的
总体原则和要求，强化党建引领，
加强基层党组织建设，发挥基层党
组织“战斗堡垒”和示范引领作用，
配齐建强村级班子，健全和激发

“新经济、新社会、新业态”组织和
带动发展的积极性；寓管理于服务
之中，走基层问计于民问需于民，
兴办民生幸福实事；市场化运作，
借助招商引资、项目建设带动周边
配套建设和环境提升。四要激发
团队活力，矢志争先进位。党政领
导班子及有关层级要增强信心、动
力、责任，敢于打硬仗。要加强学
习和研究，开阔眼界和思维。要创
新工作方法和方式，定目标、定标
准、定考核，提高组织化程度。“一
岗双责”树好形象，按照规矩规范
要求，强化党风廉政、安全生产、环
境保护、风险防范、干部队伍等建
设。

座谈会上，与会部门对甘垛镇
提出的请求事项进行一一回应，并
提出相关工作建议。

田醒民调研甘垛镇经济社会发展情况

本报讯（记者 王莹）6日上午，
市人大专题视察整县（市）屋顶分
布式光伏发电试点工作情况。市
人大常委会主任张秋红，市人大常
委会副主任潘建奇、李生、王薇，市
人大常委会党组成员王永海，副市
长蒋玮参加活动。

张秋红一行实地察看了城南
新区邮都园农业开发公司厂房、文
体公园分布式光伏发电站、开发区
中环半导体分布式光伏发电站以
及龙虬镇华润80MW集中式地面
电站项目，详细了解光伏组件发电
效率及运行效果。

在随后召开的座谈会上，张秋
红认真听取了关于整县（市）屋顶
分布式光伏发电试点工作情况。
她要求，整县（市）屋顶分布式光伏
发电试点工作是我市新能源建设
的重要工程，要围绕发展形势，弄
清“怎么看”。要认真研判最新政
策走向，立足全市经济发展环境实
际，寻找机遇，找准与高邮的结合
点、契合度，高标准、严要求推进屋
顶分布式光伏开发工作。要围绕
工作推进，明确“怎么干”。要进一
步加强资源排查梳理，加快推进公
共建筑屋顶分布式光伏承载载体，

坚持市场化运作，鼓励和支持符合
条件的市场主体开发利用光伏资
源。要围绕服务保障，谋划“怎么
办”。政府要发挥主导作用，强化
政策服务，做好规划布局，强化示
范引领，带动我市分布式光伏持续
向深向好发展。

蒋玮表示，市政府将继续扎实
推进试点工作，积极向上争取相应
政策，建立区域性能源市场，引进
投资企业和服务企业，依托整县
（市）屋顶分布式光伏发电试点工
作，为高邮建设“江苏绿心”破题开
局。

市人大视察整县（市）屋顶分布式光伏发电试点工作
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